
 

ОТЧЕТ 

о деятельности депутата Московской городской Думы, председателя 

комиссии по экологической политике Соловьева А.С.  

за 2 полугодие 2020 года 

 
Деятельность депутата Соловьева А.С. (далее – Депутата) осуществлялась в 

соответствии с Конституцией Российской Федерации, федеральным 

законодательством, законом города Москвы от 13 июля 1994 года №14-60 «О статусе 

депутата Московской городской Думы», Постановлением Московской городской Думы 

от 16 ноября 2005 г. N 320 «О регламенте Московской городской Думы» и другими 

законами и подзаконными актами.  

За отчетный период в адрес Депутата поступило 186 обращений граждан по 

различным вопросам, касающимся жизни города Москвы, из которых:  

- 53 обращения поступило от жителей района Митино города Москвы по 

проблемам, касающимся данного района;  

- 11 обращений поступило по проблемам района Покровское-Стрешнево города 

Москвы;  

- 6 обращений – по вопросам, касающимся жителей района Щукино города 

Москвы;   

- 49 обращений – по вопросам экологической тематики; 

- 67 обращений – по прочим вопросам, не касающимся жителей третьего 

избирательного округа и экологической тематики.  

В ходе работы с обращениями были выявлены основные проблемы, с которыми 

сталкивались жители города Москвы в 2 полугодии 2020 года.  

Так, основной темой обращений жителей района Митино города Москвы вновь 

стала проблема обеспечения исправного функционирования систем водоснабжения на 

территории МЖК Рождествено, обеспечения бесперебойной подачи водопроводной 

воды в жилые дома на данной территории, а также вопросы изменения вида 

разрешенного использования земельного участка – участка улично-дорожной сети - на 

данной территории.  

В адрес Депутата также поступали обращения от жителей района с жалобами на 

факты нарушения тишины и покоя граждан со стороны юридических и физических лиц. 

Значительный резонанс во втором полугодии 2021 года вызвала тема 

строительства многофункционального комплекса «Митино Парк» вблизи особо-

охраняемой природной территории (ООПТ) «Природно-исторический парк 

«Москворецкий». Со стороны инициативной группы жителей района в адрес депутата 

поступали многочисленные коллективные обращения жителей района как против 

отдельных аспектов строительной деятельности вблизи ООПТ, так и в поддержку 

концепции развития инфраструктуры в районе, в частности спортивной.   
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Жители района Покровское-Стрешнево города Москвы обращались по 

различным вопросам, связанным с поддержанием и формированием комфортной 

городской среды в районе.  

Жители Щукино обращались по вопросам внесения предложений по организации 

пересадки деревьев, высаженных 24.10.2020 в рамках акции «А мы сажаем деревья!», 

организованной фракцией СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Московской городской Думе, 

а также вопросам качества проведения капитального ремонта жилых домов в районе 

города Москвы.  

По экологической тематике подавляющее большинство обращений касалось 

вопросов ответственного обращения с животными, в частности, по вопросу запрета 

операции онихэктомии - ампутации третьей фаланги и когтя у животных семейства 

кошачьи, вопросам обращения с городскими безнадзорными и бесхозяйными 

животными.  

Основным поводом для обращений заявителей в Московскую городскую Думу 

по данной тематике стало совершенствование федерального законодательства в сфере 

ответственного обращения с животными, а также осуществления деятельности по 

обращению с животными без владельцев на территории города Москвы.  

Кроме того, в обращениях жителей были выражены возражения в отношении 

планов органов исполнительной власти города Москвы по вопросам разработки 

стратегии и архитектурных концепций развития и реабилитации на особо-охраняемых 

природных территориях города Москвы.  

В приемных Депутата Московской городской Думы на территории 

избирательного округа вел прием помощник депутата. В ходе их работы приемные 

Депутата посетило 35 жителей города, было зарегистрировано 5 обращений от граждан.   

По итогам рассмотрения обращений во 2 полугодии 2020 года в адрес органов 

исполнительной власти Российской Федерации, города Москвы и местного 

самоуправления было направлено 317 обращений. Так, запросы были направлены, в 

том числе, в адрес Мэра Москвы, Заместителей Мэра Москвы в Правительстве Москвы, 

руководителей Департаментов города Москвы, Прокурора города Москвы, 

Руководителя Управления Федеральной Службы по надзору в сфере защиты прав 

потребителей и благополучия человека по городу Москве, глав управ и руководителей 

ГБУ «Жилищник» районов города Москвы, и других.  

По результатам полученных Депутатом ответов из органов исполнительной 

власти Российской Федерации и города Москвы по ряду вопросов удалось достичь 

следующих результатов.  

Так, в ходе анализа обращений граждан, поступивших в мой адрес, был 

разработан и 11 августа 2020 года внесен в Московскую городскую Думу Проект 

постановления Думы «О внесении изменений в Федеральный закон «Об ответственном 

обращении с животными и о внесении изменений в отдельные законодательные акты 

Российской Федерации», направленного на ограничение возможностей медицинского 
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воздействия на домашних животных в нелечебных целях» (№08-13-7214/20 от 

11.08.2020).  

В соответствии с решением Комиссии по экологической политике Московской 

городской Думы от 24.12.2020, проект постановления Московской городской Думы 

был рекомендован Московской городской Думе к рассмотрению. 

Результаты были достигнуты также в рамках работы над проектом бюджета 

города Москвы на 2021 год и плановый период 2022 и 2023 годы.  

В течение 2020 года прорабатывался вопрос по выделению средств на 

проведение мероприятий по комплексному гидрологическому, 

гидрометеорологическому, гидрогеологическому, геофизическому исследованию 

Косинских озер и их водосборного бассейна. В результате в бюджете города Москвы 

на 2021 год и плановый период 2022 и 2023 годы были запланированы средства в 

размере 42 355 275, 07 руб. на проведение данных мероприятий на 2021-2023 гг. 

Также, в 2020 году Депутатом проводилась работа по различным вопросам 

расширения линейки грантовой поддержки, а также увеличения финансирования 

общественных инициатив (проектов), направленных на экологическое просвещение, 

образование, научно-исследовательские и опытно–конструкторские работы в 

области охраны и повышения качества окружающей среды в городе Москве. Однако 

в проекте закона города Москвы «О бюджете города Москвы на 2021 год и плановый 

период 2022 и 2023 годов», внесенном Мэром Москвы в Московскую городскую 

Думу к рассмотрению в первом чтении, дополнительные средства для 

вышеназванных мероприятий предусмотрены не были.  

Ко второму чтению проекта закона Депутатом была разработана и 

представлена поправка, предусматривающая выделение дополнительных средств в 

размере 13 миллионов рублей по строке «Научно-исследовательские и опытно-

конструкторские работы в области охраны и повышения качества окружающей 

среды в городе Москве».  

Редактором проекта закона данная поправка была поддержана, и в 2021г. 

дополнительное финансирование будет направлено на разработку и апробацию 

экспериментальных экспозиционных площадок открытого типа (Open Lab), 

позволяющих проводить тестирование и апробацию технологий в условиях города, 

а также представление и продвижение технологий для широкого круга 

потенциальных пользователей.  

Также в результате работы с обращением гражданки Политыко А.В. и 

направленных запросов в надзорные органы по вопросу загрязнения вод Москва-

реки путем систематического сброса в реку Банька, впадающую в Москва-реку 

неочищенных сточных вод с очистных сооружений ООО «Саб-Урбан» г.о. 

Красногорск, д.Сабурово Московской области был достигнут результат в виде 

прекращения деятельности данных очистных сооружений. В рамках реализации 
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дорожной карты прием сточных вод ООО «Саб-Урбан» осуществляется АО 

«Водоканал» в соответствии с договором от 28.07.2020 №2543 на временный прием 

хозяйственно-бытовых стоков, поступающих из ЖК «Пятницкий квартал» сроком 

до 31.12.2020 (с продлением на весь период работ по приведению 

работоспособности очистных сооружений хозяйственно-бытовой канализации ООО 

«Саб-Урбан» к нормативным показателям).  

В рамках работы с обращениями граждан по вопросу реализации комплекса 

мер по организации исправно работающих сетей водоотведения поверхностного 

стока на территории микрорайона Павшинская Пойма г.о.Красногрорск, был 

достигнут результат о том, что строительство очистного сооружения №2 и 

подводящих сетей к нему на территории микрорайона Павшинская Пойма 

г.о.Красногорск Московской области в рамках реализации комплекса мер по 

развитию объектов водоотведения поверхностного стока в 2021 году было заложено 

в Адресной инвестиционной программе города Москвы на 2020-2023 годы. На 

данные цели предусмотрено выделение 750 миллионов рублей.  

Совместно с коллегами - Депутатами Московской городской Думы было 

проведено 6 выездных рабочих встречи по проблемам, связанным с экологией 

города Москвы.   

20.07.2020 Депутат принял участие в пресс-конференции «Бездомные 

животные в мегаполисе: проблемы и пути решения» в пресс-центре Агентства 

городских новостей «Москва» совместно с заместителем директора Фонда защиты 

городских животных Анной Фельдман и председателем комиссии Московской 

городской Думы по местному самоуправлению Александром Михайловичем 

Козловым. 

27.07.2020 года по инициативе комиссии по экологической политике 

Московской городской Думы состоялся объезд прудов Северо-Восточного 

административного округа (Капустинский пруд (ул. Снежная, 14), Лазоревые пруды 

№№ 1,2 (Лазоревый пр., д. 24), Кольский пруд (ул. Кольская), Ясный пруд (Ясный 

проезд). Медведковский пруд (ул. Широкая, д. 1, корп. 5), при участии депутатов 

Мосгордумы, представителей органов исполнительной власти, депутатов советов 

депутатов и жителей районов Свиблово, Южное Медведково и Северное 

Медведково города Москвы. 

28.07.2020 совершен объезд территории парка «Яуза» при участии депутатов 

Мосгордумы, представителей органов исполнительной власти, депутатов советов 

депутатов и жителей районов Свиблово, Южное Медведково и Северное 

Медведково города Москвы. 

29.07.2020 на территории ГАУК города Москвы «Измайловский ПКиО» 

состоялась выездная рабочая встреча с участием представителей Департамента 

природопользования и охраны окружающей среды города Москвы, Департамента 

строительства города Москвы, Комитета по архитектуре и градостроительству 

города Москвы, Прокуратуры Восточного административного округа города 

Москвы, АО «Мосинжпроект» по вопросам: 1. О соответствии Постановления 
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Правительства Москвы от 22.10.2014 №609-ПП «Об утверждении проекта 

планировки территории участка линейного объекта метрополитена «Шоссе 

Энтузиастов» требованиям федерального и регионального природоохранного 

законодательства; 2. О рассмотрении альтернативных вариантов улучшения 

транспортного обслуживания населения района Ивановское города Москвы, 

проживающего за границей зоны массовой транспортной доступности к станциям 

метрополитена.  
29.07.2020 с членом комиссии по экологической политике Московской 

городской Думы Ольгой Мельниковой обсудили общегородские и местные 

проблемы на территории района Нагатинский Затон города Москвы в сфере 

экологии и природопользования. 

22.12.2020 прошел круглый стол организован фракциями партии Единая 

Россия, партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ и депутатским объединением «Моя 

Москва» «Московские водоемы: вопросы содержания и благоустройства» 

22.12.2020г. 

В течение отчетного периода Депутат активно взаимодействовал с руководством 

фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Московской городской Думе (Далее-Фракция) 

и ее аппаратом.  

Большая работа была проведена в рамках совместной работы членов фракции по 

вопросу решения жилищного вопроса жителей общежития по адресу: ул. 

Соколовского, д.3.  

Депутат, как член Фракции, во втором полугодии 2020 года принимал участие в 

рамках акции «А мы сажаем деревья!», организованной фракцией СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ в Московской городской Думе на территории районов Северо-Западного и 

Центрального административных округов города Москвы.  

 

 


